



Handelskammer und
Arbeitgeberverband
Graubünden

Camera di commercio
e Associazione degli
imprenditori del Grigioni

Chombra da commerzi
ed associaziun dals
patrunns dal Grischun

HK-News VI/2015

IN EIGENER SACHE / PULS-Anlass

1. Vom Dorfverein zum Unternehmen - der HC Davos im Wandel der Zeit

Spiele des Hockey-Clubs Davos erweisen sich in der ganzen Schweiz als Magnet erster Klasse. Keine andere Mannschaft kann sich damit vergleichen. Für das harte, schnelle und intelligente Hockeyspiel steht ein Name: Arno Del Curto. Sein Erfolgsausweis ist unerreicht. 19 Jahre Trainer beim gleichen Club, sechs Mal Schweizer Meister, drei Mal im Playoff-Final. Kreativ, eigenwillig, ungewöhnlich, faszinierend.

Wir freuen uns, Sie am 18. November 2015 an die PULS-Veranstaltung ins GKB-Auditorium nach Chur einzuladen. Beginn ist 18.30 Uhr. Der Hauptdarsteller Arno Del Curto wird vom Radiojournalisten Jürg Feuerstein interviewt. Die Moderation macht der Präsident von hotelleriesuisse Graubünden, Aschi Wyrsh. Anschliessend sind Sie ganz herzlich zum Aperero eingeladen.

Mehr Informationen zum Anlass und den Anmeldetalon finden Sie [hier](#).

INLAND

2. **Neuer Domainname ".swiss": Gesuche für privilegierte Zuteilung**

Öffentliche und private Unternehmen und Organisationen mit einem realen Bezug zur Schweiz können sich seit dem 7. September 2015 für eine „**swiss**“-**Internetadresse** bewerben. Mit diesem neuen generischen Top-Level-Domain (gTLD) lässt sich im Netz verstärkt auf die Schweizer Herkunft hinweisen. Für die Zuteilung der neuen Domainnamen ist das Bundesamt für Kommunikation (BAKOM) zuständig. Die Öffnung von „swiss“ verläuft in zwei Phasen.

Gerne machen wir Sie darauf aufmerksam, dass die erste Phase für Gesuche im Rahmen der privilegierten Zuteilung noch bis zum 9. November 2015 läuft. Bis dann können „swiss“-Adressen beantragt werden für:

- im "Trademark Clearinghaus" (dem Markenregistrierungssystem der globalen Verwaltungsstelle von Internetadressen ICANN) eingetragene Marken,
- Bezeichnungen mit Bezug zu öffentlich-rechtlichen Körperschaften,
- andere in der Schweiz geschützte Marken und Kennzeichen (z. B. Firmennamen)

Die gesuchstellenden Unternehmen müssen im schweizerischen Handelsregister eingetragen sein. Das BAKOM sammelt bis zum 9. November 2015 alle eingehenden Gesuche und behandelt sie nach festgelegten Kriterien – in der ersten Phase gilt also das im Internet übliche „first come – first served“ nicht. Die ersten Domainnamen werden Anfang Dezember 2015 zugeteilt. Die zweite Phase folgt am 11. Januar 2016. Ab dann können Gesuche für alle Arten von Bezeichnungen gestellt werden, sofern eine

Geschäftlerin ihren Sitz sowie einen physischen Verwaltungssitz in der Schweiz hat.

Weitere Informationen zur neuen Domain ".swiss", namentlich zu den Bedingungen und dem Registrierungsverfahren, finden Sie auf folgenden Webseiten:

www.dot.swiss, www.nic.swiss.

ARBEITSRECHT / SOZIALVERSICHERUNGEN

3. Centre Patronal

Das Centre Patronal hat folgende Merkblätter herausgegeben:

- Bonus: Gratifikation oder Lohnbestandteil?
- Obligatorische Unfallversicherung

Diese Mitteilungsblätter erscheinen monatlich und können direkt beim Centre Patronal bestellt werden (www.centrepatronal.ch).

4. Aargauische Industrie- und Handelskammer

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer hat folgende neue Merkblätter herausgegeben:

- [Arbeitsrecht: Die Personalakte](#)
- [Personalwesen: Empfehlung für die Entschädigung von Lernenden](#)
- [Arbeitsrecht: Schutzbrillen und andere Brillen](#)
- [Sozialversicherungen: Änderungen per 1. Januar 2016](#)

STEUERN

5. Mitteilungen Steuerverwaltung

Von der Eidgenössischen Steuerverwaltung ESTV haben wir folgende Mitteilungen/Kreisschreiben erhalten:

- [Naturalbezüge 2016 / Ausgleich der Folgen der kalten Progression bei der direkten Bundessteuer für das Steuerjahr 2016](#)
- [Kapitaleinlageprinzip neues Rechnungslegungsrecht](#)
- [Zinssätze direkte Bundessteuer im Kalenderjahr 2016](#)
- [Höchstabzüge Säule 3a im Steuerjahr 2016](#)

6. Online-Abrechnung der Mehrwertsteuer

Rund 1,2 Millionen Mehrwertsteuerabrechnungen pro Jahr reichen die Unternehmen bei der Eidgenössischen Steuerverwaltung (ESTV) ein. an Spitzentagen sind es bis zu 15'000 Exemplare. Die Online-Mehrwertsteuerabrechnung macht die Papierabrechnung nun überflüssig und ist ab sofort verfügbar, nachdem sie in vier Kantonen mehrere Monate erfolgreich getestet wurde. Anhand der elektronischen Abrechnungsübersicht sind Korrekturen ganz einfach möglich. Fristverlängerungen lassen sich mit wenigen Klicks beantragen. Unternehmen erhalten eine Nachricht, sobald die nächste Abrechnung zur Verfügung steht. Und auch die Jahresabstimmung kann online eingereicht werden. Die Online-Abrechnung ist sicher dank ESTV SuisseTax, dem neuen E-Government-Portal der ESTV. Es basiert auf den neusten Sicherheitsstandards. Unternehmen können ihre Treuhänder bevollmächtigen, damit auch sie auf das Portal zugreifen können. Die Papierformulare bleiben weiterhin gültig.

www.estv.admin.ch

EXPORT / EU

7. Internationalisierung nach Osteuropa - Informationsveranstaltung bei der STAG AG

Am 26. November 2015 organisiert die Switzerland Global Enterprise zusammen mit dem KMU-Zentrum und der STAG AG einen Anlass zu Polen und Osteuropa. Wir verweisen dazu auf die Ausschreibung [hier](#).

Freundliche Grüsse

Dr. iur. Marco Ettisberger
Sekretär

Hinterm Bach 40 · CH-7002 Chur · Telefon +41 (0)81 254 38 00 · Telefax +41 (0)81 254 38 09 · E-Mail info@hkqr.ch · Internet www.hkqr.ch

graubünden